

WILLIGIS MAINZ

Schulzeitung des Willigis-Gymnasiums und der Willigis-Realschule
118. Ausgabe Dezember 2010



*Am Heiligabend berühren sich Himmel und Erde.
Der Heiland bringt Licht in unseren finsternen Stall.*

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen,
wir wünschen Ihnen und euch von ganzem Herzen ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest, Ruhe, Harmonie, Gelassenheit und Liebe. Für das Neue Jahr 2011 möge alles das in Erfüllung gehen, was Sie und ihr euch vornehmt. Mit den Wünschen verbunden ist auch ein Dank für all das, was Sie und ihr für unsere Schule geleistet habt: die Schülerdienste als Schülerassistenten, Streitschlichter, Sanitätsdienste, Informatik-Gruppe. Ihnen, liebe Eltern, danken wir für Ihr Vertrauen, das Sie uns entgegengebracht haben, für Ihre Mitarbeit in zahlreichen Projekten und Arbeitsgemeinschaften, in den schulischen Gremien und bei der Mitgestaltung von Veranstaltungen und Feiern. Herzlichen Dank!

Neuer stellvertretender Schulleiter am Willigis-Gymnasium



Thomas Schneider, Lehrer für Erdkunde und Biologie, ist in diesen Tagen kommissarisch zum 2. stellvertretenden Schulleiter des Bischöflichen Willigis-Gymnasiums ernannt worden. Dies wurde ihm in einem Schreiben von Ministerin Doris Ahnen mitgeteilt, das Schulleiter Dr. Riedel am Schulfreiertag vor dem Kollegium verlas. Damit ist die Schulleitung des Willigis-Gymnasiums nach einigen Jahren wieder vollständig.

Wir wünschen Thomas Schneider für seine Arbeit, die er zunächst für ein Jahr kommissarisch macht, und für sein Wirken alles Gute und Gottes Segen.

Ausgleichstag

Kollegium und Schulleitung haben den Ausgleichstag für dieses Schuljahr festgelegt. Es ist Montag, der 14. Februar 2011, der Montag nach den Elternsprechtagen, die am 11. und 12. Februar 2011 stattfinden. Am 14.02.2011 ist unterrichtsfrei. Zu den Elternsprechtagen werden im neuen Jahr rechtzeitig Informationen herausgegeben.

Schulfreiertag an den Willigis-Schulen

Der 8. Dezember, das Fest Mariä Empfängnis, wurde wie in jedem Jahr festlich begangen. Das Willigis-Gymnasium war vor mehr als 150 Jahren als Marien-Schule gegründet worden. Am Morgen waren die katholischen Schülerinnen und Schüler, Kolleginnen und Kollegen sowie Ehemalige zu einem festlichen Gottesdienst in den Dom eingeladen. Zelebriert wurde der Gottesdienst von Schulpfarrer Volker Busch und einem ehemaligen Schüler des Willigis-Gymnasiums, Clemens Kipfstuhl, der zurzeit als Kaplan in Lorch arbeitet. Musikalisch mitgestaltet wurde der Gottesdienst vom Kammerchor des Willigis-Gymnasiums und der Maria Ward-Schule unter der Leitung von Bardo Menke.

Die evangelischen Schüler waren zu einem Adventsgottesdienst in die Altmünsterkirche eingeladen, den Pfarrer Bernd Schmidt hielt.

Anschließend wurden das Kollegium und die Gäste im Foyer vom Willigis Symphonie Orchester musikalisch unter der Leitung von Hannelore Swartman und Thomas Grasse begrüßt und auf den Tag eingestimmt.

Wie jedes Jahr hatten die Schulleitungen einen besonderen Gast eingeladen. In diesem Jahr waren es die Architekten Henry Kraus und Thomas Stark vom Architekturbüro Kellner-Kraus-Stark aus Darmstadt, das die umfangreichen Sanierungsmaßnahmen und Umbauten im Willigis betreut. Sie informierten über den bisherigen Planungsstand und die Baumaßnahmen, die voraussichtlich in den Sommerferien 2011 beginnen werden und bis Dezember 2012 abgeschlossen sein sollen.

Liebe Eltern der Willigis-Realschule und des Willigis-Gymnasiums,

die gemeinsam von den beiden Schulen und dem „Verein der Freunde“ organisierte große Benefiz-Fastnachtssitzung am 4. Februar 2011 rückt näher. Für diese Sitzung brauchen wir Ihre Unterstützung: Aufbau und Herrichten des Saales, Betreuung der Aktiven während der Sitzung, Saalordner, Büttenschieber usw. und am Schluss nette Menschen, die uns helfen, die Halle wieder besenrein herzurichten. Bitte helfen Sie uns, dass diese tolle Veranstaltung ein Erfolg wird! Wenn Sie nicht direkt am Sitzungstag können, ist es Ihnen vielleicht möglich, in den Tagen vorher (31. Januar – 3. Februar 2011) eine Schicht beim Aufbau zu übernehmen.

Bitte schreiben Sie eine Mail an Dorli.Spengler@t-online.de und teilen Frau Spengler mit, welchen Dienst Sie übernehmen können, oder geben Sie die Helferliste mit Ihrem Eintrag im Sekretariat der Schule ab. Vielen Dank!

1. Aufbau (in der Sport- und Kulturhalle Mainz-Laubenheim, Gewerbestraße 25)

Datum	Zeit	Name / Tel.-Nr. / E-Mail
Montag, 31.01.2011	9.00 – 19.00 Uhr	
Dienstag, 01.02.2011	9.00 – 12.00 Uhr	
Dienstag, 01.02.2011	13.00 – 18.00 Uhr	
Mittwoch, 02.02.2011	9.00 – 12.00 Uhr	
Mittwoch, 02.02.2011	13.00 – 18.00 Uhr	
Donnerstag, 3.02.2011	9.00 – 12.00 Uhr	
Donnerstag, 3.02.2011	13.00 – 18.00 Uhr	
Donnerstag, 3.02.2011	ab 18.00 Uhr	

2. Tag der Veranstaltung (Freitag, 4. Februar 2011)

Tätigkeit	Zeit	Name / Tel. Nr. / E-Mail
Brötchen schmieren	10.00 – 14.00 Uhr	
Saal herrichten	10.00 – 14.00 Uhr	
Brötchen verkaufen	18.00 – 19.30 Uhr	
Saalordner	18.00 – Ende	
Komitee- und Aktivenversorgung	19.00 – Ende	
Ton- und Headset-Betreuer	19.00 – Ende	
Regie und Kulissenschieber	18.30 – Ende	
Maske	19.00 – Ende	
Abbau	Nach der Veranstaltung	

Schüler-Pausen-Assistenten gesucht

Für die Unterstützung unserer bereits tätigen Schüler-Assistenten, die unter anderem die Aktiven Pausen betreuen, suchen wir Verstärkung. Wenn ihr, liebe Schülerinnen und Schüler, im Besitz eines Übungsleiterscheins seid oder die Jugendleiterkarte JuLeiKa oder einen ähnlichen Betreuerschein habt, meldet euch bei Frau Kerzan oder Herrn Kuntz. Wir sind froh und dankbar, wenn ihr uns bei der Mittagsbetreuung und/oder den Pausenbetreuungen helft.



German-Australian-Student-Exchange

Zurück nach *Down Under*

Nach einer zweijährigen Pause konnten wir dieses Jahr wieder einen Schüleraustausch mit Melbourne, Victoria anbieten. Unsere frühere Partnerschule, Carey-Grammar School stellte mit ihrem Schulleiterwechsel unser mehr als 10-jähriges Austauschprogramm ein, empfahl jedoch das Willigis dankenswerter Weise weiter. Unser neuer Partner heißt: Melbourne Grammar School. (www.mgs.vic.edu.au).

Es handelt sich hierbei um eine renommierte private Jungenschule in Trägerschaft der Anglikanischen Staatskirche. Die Schule wurde 1849 von einem Bischof der Anglikanischen Kirche gegründet. Im Grundschulbereich, bis einschließlich Klasse 8, ist die Schule koedukativ; in der Senior School (Klassen 9 bis 12) werden nur Jungen unterrichtet, derzeit 780 Schüler.

Drei unserer Oberstufenschüler, ab Klasse 11, hatten im Juni, die Gelegenheit für 6 Wochen nach Melbourne zu fliegen, um dort am Unterricht teilzunehmen und in Gastfamilien zu leben. Der Gegenbesuch wird im Dezember stattfinden. Geplant sind weitere Austauschmaßnahmen zum Sommer 2011. Informationen und Anmeldungen hierzu gibt es ab dem 2. Halbjahr bei Frau Kalbitz.

Januar 2011			
Mo.	10.01.	07:55	Unterrichtsbeginn nach den Weihnachtsferien
Mi.	12.01.	27.01.	schriftliches Abitur
Sa.	15.01.	10:00	2. Tag der offenen Tür
Do.	27.01.	05.02.	Norwegen-Austausch: Schüler aus Norwegen am Willigis
Fr.	28.01.	10:30	Zeugnisausgabe in der 4. Stunde, danach unterrichtsfrei
Fr.	11.02.	15:00	Elternsprechtag (bis 17:30 Uhr)
Sa.	12.02.	09:00	Elternsprechtag (bis 11:20 Uhr)
Mo.	14.02.		Ausgleichstag; unterrichtsfrei

Impressum

Hrsg.: Schulleitung des Willigis-Gymnasiums und der Willigis-Realschule

Adresse: Willigisplatz 2, 55116 Mainz URL: <http://www.willigis-online.de>

E-Mail: schulleitung-gymnasium@willigis-online.de schulleitung-realschule@willigis-online.de

Redaktion: Michael Kuntz

Für namentlich gekennzeichnete Artikel übernimmt der Verfasser die Verantwortung.

v.i.S.d.P.: Dr. Roman Riedel, Margret Fischer